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As obras de recuperação asfáltica de duas ro-
dovias importantes no Norte de Minas estão em 
fase final de conclusão. Na MG-401, o trecho de 
140 quilômetros entre o Porto de Matias Cardoso e 
Janaúba já conta com 92% dos serviços executados 
e os trabalhos devem ser concluídos em 20 dias.

Exposição marca as 
comemorações do 
centenário do genial 
Konstantin Christoff

FÁBIO MARÇAL

Obras de recuperação 
da MG-401 e LMG-633 
serão concluídas em 20 
dias

REGIONAL 4CIDADE 5

AMAMS 

O vice-presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e prefeito de Buenópolis, Célio 
Santana, participou, na sede da Confede-
ração Nacional de Municípios (CNM), em 
Brasília DF, de um debate sobre a Refor-
ma Tributária e os impactos aos Municí-
pios. 

Vice-presidente da Amams participa de debate 
municipalista sobre a reforma tributária

Prefeitura vai iniciar contratação 
de profissionais para o HU
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G Resgatar a história da tradicional fes-

ta junina do Hospital Dilson Godinho 
(HDG). Essa foi a proposta da diretoria 
ao realizar, depois de dez anos desde a 
última edição, em 2013, o arraiá que mo-
vimentou centenas de colaboradores em 
um espaço de festas de Montes Claros. 

Arraiá HDG anima colaboradores em noite de 
muita alegria

HAT realiza procedimento de fechamento 
percutâneo de comunicação interatrial
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Nos próximos dias serão publicados os critérios para contratação do pessoal que irá recompor o quadro de servidores do 
Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF). A medida faz parte do convênio firmado entre a Prefeitura e a Unimontes, 
que visa garantir o pleno funcionamento do Pronto Socorro do hospital, bem como a reativação de leitos da unidade hospitalar.

O Hospital Aroldo Tourinho realizou com sucesso, na última quarta-feira (5), um 
procedimento de fechamento percutâneo de Comunicação Interatrial (CIA). A interven-
ção ocorreu sob a coordenação do médico hemodinamicista, Paulo Emílio Clementino 
Almeida, e visa corrigir a anomalia cardíaca e restaurar a função normal do coração, me-
lhorando a qualidade de vida do paciente. 

A Receita Federal em Montes Claros realizou, 
na manhã dessa sexta-feira (7), um evento que 
simbolizou a doação de mercadorias apreendidas 
a entidades da sociedade civil sem fins lucrativos. 
São organizações que desenvolvem trabalhos que 
visam à proteção de pessoas em situação de vulne-
rabilidade social ou em situação de rua, que vêm 
sofrendo com as baixas temperaturas do inverno. 

RF realiza evento que 
simboliza a doação de 
mercadorias 
apreendidas
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Em 2018, tive o prazer de lan-
çar o livro A Missão dos Setenta e 
o “lobo invisível”. Esse estudo se 
fundamenta nas instruções e ad-
vertências do Mestre dos mestres, 
dirigidas a Seus seguidores de to-
dos os tempos, na passagem bíblica 
“A Missão dos Setenta Discípulos 
de Jesus”, constante do Seu Santo 
Evangelho, segundo Lucas, 10:1 a 
24. Entre outras admoestações, Ele 
ordena:

— Ide! Eis que vos envio como 
cordeiros para o meio de lobos.

                         Jesus (Lucas, 10:3)
 
O “lobo invisível” — espírito ob-

sessor, irmão infeliz e ignorante das 
Leis Universais de Deus — sobre o 
qual tratamos nessa obra, tem con-
seguido também tisnar, com suas 
baixezas, as mais diferentes áreas 
do pensamento criador humano, 
tais como a Religião, a Ciência, a 
Filosofia, a Política, a Economia, a 
Arte, o Esporte, a Vida Doméstica 
etc. É uma verdadeira guerra, tra-
vada no campo do aparentemente 
insondável, o que exige preparo e 
conhecimento espirituais para neu-
tralizar seus dardos.

Por isso mesmo, fui buscar em 

suas páginas nossa reflexão sobre 
a Carta do Cristo Ecumênico, o Di-
vino Estadista, aos Irmãos perseve-
rantes da Igreja em Filadélfia, cons-
tante do Apocalipse de Jesus (3:7 
a 13), que antecede à dirigida, por 
Ele, aos moradores de Laodiceia:

Já lhes expliquei bastas vezes 
que a Igreja em Filadélfia é a re-
presentação do Amor Fraterno, 
composta por aqueles que testemu-
nham o Santo de Deus até o fim e 
além do fim. Que estejamos enqua-
drados nela! Essa sublime missiva 
nos fortalece e nos capacita a sobre-
pujar os desafios anunciados à Igre-
ja em Laodiceia — que simboliza o 
grande julgamento da humanidade, 
que estamos vivendo.

Eis o presente que oferto a vo-
cês, pessoas bondosas, pertinazes 
e dedicadas à Fraternidade Ecumê-
nica em quaisquer rincões onde se 
encontrem; em qualquer rebanho 
religioso que professem; em qual-
quer filosofia na qual transitem; 
enfim, a todos: mulheres, homens, 
jovens, crianças, Irmãos da terceira 
idade ou melhor idade —que é o 
meu caso —, Espíritos do Bem, Al-
mas Benditas.

Lembrem-se sempre: quem de-
termina o nosso destino não é a 

vontade alheia; é a nossa decisão 
em Cristo Jesus!

Carta de Jesus à Igreja em Fila-
délfia

(Apocalipse, 3:7 a 13)
7 Ao Anjo da Igreja em Filadélfia 

escreve: Estas coisas diz o Santo, o 
Verdadeiro, Aquele que tem a chave 
de Davi, que abre e ninguém fecha 
e que fecha e ninguém abre:

8 Conheço as tuas obras — eis 
que tenho posto diante de ti uma 
porta aberta, a qual ninguém pode 
fechar — e que tens pouca força; en-
tretanto, guardaste a minha palavra 
e não negaste o meu nome.

Essa porta aberta é o Evangelho-
-Apocalipse do Jesus Ecumênico, 
em Espírito e Verdade, à luz do 
Seu Novo Mandamento de Amor. 
O Evangelho do Divino Ser, Jesus, 
que é Amor, jamais poderá ser pro-
pagado pela ação do ódio — é bom 
reiterar.

Pessoa alguma pode confundir 
ou barrar a destinação gloriosa 
dos Legionários da Boa Vontade de 
Deus, Cristãos do Novo Mandamen-
to fiéis.

O que estamos fazendo aqui? 
Guardando a Palavra Dele e levan-
do aos quatro cantos do mundo, 

por todos os meios possíveis e im-
possíveis, essa Mensagem de Espe-
rança. Por isso, insisto em pedir a 
ajuda de Jesus para que tenhamos 
condições de produzir mais, por-
que conscientemente nunca nega-
mos o nome do Mestre Amado nem 
as Suas Obras e procuramos a Ins-
piração Dele em tudo e por tudo o 
que realizamos.

9 Eis que farei a alguns dos que 
são do templo de satanás, desses 
que a si mesmos se declaram após-
tolos [quer dizer, fiéis] e não são, 
pois mentem [o mentiroso é um 
infiel]; eis que os farei vir e pros-
trar-se aos teus pés e conhecer que 
Eu te amei.

Jesus, o Coautor do último livro 
da Bíblia Sagrada, porque o Grande 
Autor do Apocalipse é Deus, está se 
dirigindo àqueles que perseveram 
além do término da missão, aos 
quais, sendo “fiéis até à morte”, Ele 
dará “a Coroa da Vida” (Apocalipse, 
2:10). Diante dos bons atos desses 
persistentes virão curvar-se os falto-
sos (“lobos invisíveis”), retomando, 
por fim, o caminho da redenção, 
que haviam abandonado. Quanta 
emoção em saber do próprio Cristo 
que Ele nos ama! Só nos dá mais e 
mais forças para seguir adiante em 

Sua Bendita Seara.
Convém ainda recordar que Je-

sus lavou os pés aos discípulos e 
aos apóstolos, como exemplo de 
Amor e Fraternidade (Evangelho, 
segundo João, 13:1 a 20). Lavar os 
pés uns aos outros é o respeito e 
o cuidado que precisamos ter reci-
procamente, espelhando o exem-
plo maior que advém do Senhor 
da Paz. Isso é a Sociedade Solidária 
Altruística Ecumênica e a Política de 
Deus em marcha.

10 Porque guardaste a palavra 
da minha perseverança, também Eu 
te guardarei na hora da tormenta 
que há de vir sobre o mundo intei-
ro, para experimentar os que habi-
tam sobre a Terra.

Observem a tormenta vindo aí! 
Basta tomar conhecimento do que 
divulga a mídia.

Atenção ao versículo 10 da Car-
ta do Mestre Amado à Igreja em 
Filadélfia, no capítulo 3 do Apo-
calipse! Ele narra os indescritíveis 
sofrimentos que experimentarão 
os que habitam sobre a Terra, mas, 
logo em seguida, nos versículos 11 
e 12, vem o conforto de Jesus para 
os que perseverarem até o instante 
derradeiro e para além dele:

11 Eis que venho sem demora. 
Conserva o que tens, para que nin-
guém tome a tua coroa.

12 Ao vencedor, Eu o farei colu-
na do Templo do meu Deus, e dali 
não sairá jamais; gravarei também 
sobre ele o nome do meu Deus, 
o nome da cidade do meu Deus, a 
nova Jerusalém que desce do Céu, 
vinda da parte do meu Deus, e o 
meu novo nome.

Repetidamente conceituava o 
Irmão Zarur: “LBV, o Novo Nome 
de Jesus”.

13 Quem tem ouvidos de ouvir 
ouça o que o Espírito diz às igrejas 
do Senhor.

Recado Final
A Carta à Igreja em Filadélfia en-

cerra com a promessa do Cristo, no 
versículo 12:

— Ao vencedor [ou à vencedo-
ra], Eu o [ou a] farei coluna do 
Templo do meu Deus, e dali não 
sairá jamais.

Coluna do Templo de Deus, que 
coisa maravilhosa!

Eis a segura fórmula para final-
mente vencer o maldito “lobo invi-
sível” e toda a sua tramoia, as suas 
ciladas, as suas armadilhas: o extra-
ordinário Poder de Deus!

A bola vai rolar na Austrália e na 
Nova Zelândia a partir do dia 20, 
naquela que a FIFA está chamando 
de “a Copa das Copas”! As majesto-
sas esquadras nacionais competirão 
para levar para casa a grande taça. 
É a paixão nacional, tão humana e 
de profunda beleza, que animará 
as torcidas a levantarem suas cores 
numa profunda ciranda: a mandala 

da inclusão, a imagem da sociedade 
alegre, festeira e criativa!

No meio de tantas palavras femi-
ninas, soa muito estranho, e até fora 
de lugar, que o futebol, a essência 
brasileira, seja palco de tanto ma-
chismo, homofobia, racismo, capa-
citismo, e diversos outros nojentos 
preconceitos. Por isso que são lou-
váveis iniciativas como a “Respeita 

as Mina”, do Corinthians, que, apro-
veitando a crescente visibilidade do 
futebol feminino, busca combater 
o assédio e a violência de gênero. 
Também, as “Gaivotas da Fiel”, tor-
cida organizada LGBT que luta con-
tra a homofobia e as outras diversas 
formas de violência e exclusão.

Para não ficar só enaltecendo os 
corintianos, também é válido citar 

a “Autistas Alviverdes”, torcida pal-
meirense extremamente inclusiva. 
Também o Vini Jr., que depois de 
tanto sofrer com agressões racistas, 
começou a liderar uma campanha 
mundial contra o racismo no fute-
bol!

É por isso que prestigiar a Copa 
Delas é tão importante. Como pai-
xão que é, o futebol tem a capaci-

dade de estimular os melhores (e, 
lamentavelmente, os piores) senti-
mentos e atitudes humanas. Se o 
amor pela bola fez o menino Gui, 
de 8 anos, com uma doença rara, 
vencer o coma para visitar seu time 
do coração ( juro que quase virei 
vascaíno, de tão emocionantes que 
foram as cenas!), o que será que ele 
pode fazer por nossa sociedade?

Ou seja, torcendo pelas meninas 
tornaremos o futebol mais inclusivo 
e acessível para todos e todas. E, a 
partir disso, a construção de estru-
turas sociais mais inclusivas e justas 
será, cada vez mais, naturalizada.

O futebol é o sorriso da gente! 
A partir dele continuaremos fir-
mes em nossa permanente viagem 
rumo à Utopia!

Há quase três décadas, os can-
didatos em campanha eleitoral re-
petem uma frase que já se tornou 
quase lugar-comum: “Sem educação 
não há salvação”. A afirmativa é ab-
solutamente verdadeira e, portan-
to, convenientemente reproduzida 
por governantes, parlamentares, 
entidades de classe e grande parte 
da intelectualidade brasileira. Por 
outro lado, raros são aqueles que, 
constatando que a salvação até hoje 
não veio, perguntam-se qual a razão 
disso. O que sucedeu?

Não há respostas oficiais convin-
centes. A dura realidade mostra que 
o Brasil será sempre um país desi-
gual, injusto e violento enquanto 
perdurar o descaso com a ética e a 
educação por parte da maioria dos 
governantes, que insiste em não tra-
tar tais questões como políticas de 
Estado. Muitos deles entendem ser 
suficiente a destinação do percen-
tual orçamentário previsto na Cons-
tituição Federal, ignorando solene-
mente que a mudança do panorama 
atual exige muito mais.

Esse comportamento também 
pode ser atribuído à passividade de 
uma sociedade civil egoísta que é 
incapaz de se revoltar e se indignar 
com a falta de compromisso dos go-
vernantes em relação a um assunto 
que é fundamental para o desenvol-
vimento do país e um direito funda-
mental dos cidadãos.

As discussões hoje são domina-
das por questões como tecnologia 
5G, inteligência artificial e neo-in-
dustrialização, certamente impor-
tantes, mas que não deveriam ser 
postas como o cerne do debate, 
uma vez que as mudanças mais im-
portantes e urgentes ao país são as 
revoluções ética e educacional, so-
bretudo a pública.

É preciso perguntar sempre: 

como é possível se formar bons 
médicos e outros profissionais de 
saúde, engenheiros de telecomu-
nicação, eletrônicos e industriais, 
advogados, juízes, e profissionais 
competentes na área de seguran-
ça pública e em outros campos 
essenciais sem que, antes, o país 
tenha professores de bom nível, 
capacitados, dedicados, atualizados 
e bem-remunerados? Esta é a base 
da revolução que verdadeiramente 
importa.

A história recente apresenta vá-
rios exemplos de como, em poucas 
décadas, a educação transformou 
países com economias mais fracas 
que a do Brasil. É o caso da Coreia 
do Sul, que apostou na educação e 
experimentou fantásticos progres-
sos social e econômico.

De acordo com a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), em 
1980 o PIB per capita daquele país 
asiático correspondia a 17,5% do 
PIB per capita dos Estados Unidos, 
menos da metade do PIB brasileiro 
no mesmo ano (39% do PIB per 
capita norte-americano). Exatos 42 
anos depois – período curto his-
toricamente -, o PIB per capita da 
Coreia do Sul passou a representar 
66% do PIB per capita dos norte-a-
mericanos, enquanto o do Brasil 
caiu de 39% para 25,8%. A diferença 
de performance foi colossal, confor-
me comprovam esses números.

A evolução e a seriedade na con-
dução das políticas públicas alavan-
caram a economia e o bem-estar da 
Coreia do Sul. Enquanto a produti-
vidade média da indústria sul-corea-
na cresceu à razão de 4,3% ao ano, a 
do Brasil patinou em meros 0,7% ao 
ano. Em consequência, no mesmo 
período os salários tiveram aumen-
to real de 4,3% ao ano na Coreia do 
Sul, ante apenas 0,3% no Brasil.

O que mais é necessário para as 

Quem determina o nosso destino

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS E INCLUSÃO SOCIAL; 

MESTRE EM ECONOMIA POLÍTICA

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI 
VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Agora é que são ELAS!

Educação: a solução que nunca se concretiza (Parte 1)

autoridades enxergarem que, além 
da verdade e seriedade no trato da 
coisa pública, a tal salvação somen-
te virá com a revolução no sistema 
educacional brasileiro?

A evolução do sistema educacio-
nal precisa contemplar uma série 
de adequações e inovações já apon-
tadas por especialistas, muitas das 
quais foram adotadas com sucesso 
por nações que experimentaram 
grande e rápida evolução graças à 
aposta na educação como agente 

transformador da sociedade.
A primeira delas é erradicar o 

analfabetismo, situação que ainda 
envergonha o Brasil. Será impossível 
cumprir a meta do Plano Nacional 
de Educação (PNE) de acabar com o 
analfabetismo até 2024. O país ainda 
tem 9,6 milhões de analfabetos com 
15 anos ou mais, segundo dados da 
Pesquisa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua (Pnad Contí-
nua), do IBGE, divulgados na segun-
da semana de junho.

Essa taxa vem caindo gradual-

mente, é verdade, porém a ritmo 
muito lento. Era de 6,7% em 2015 
e em três anos diminuiu para 6,1%. 
Ainda temos uma legião de analfabe-
tos funcionais e a triste constatação 
de que 56% dos alunos do segundo 
ano do ensino fundamental não 
tinham capacidade básica de lei-
tura nem de escrita em pleno ano 
de 2021. Reportagem do jornal O 
Globo mostrou que foi sofrível o de-
sempenho de crianças brasileiras do 
quarto ano do ensino fundamental 
na edição daquele ano do Estudo 

Internacional de Progresso em Lei-
tura. Dentre 65 países que participa-
ram do estudo, o Brasil ficou apenas 
na 59ª posição, atrás de países como 
Turquia e Uzbequistão. De acordo 
com a reportagem, mais da metade 
das crianças brasileiras não é alfabe-
tizada na idade certa, e apenas 43% 
já aprenderam a ler aos 8 anos.

Ademais, é vital garantir a uni-
versalização do ensino, combater a 
evasão escolar e assegurar que mais 
jovens tenham acesso aos cursos su-
periores.
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Senado e governo têm primeira 
reunião sobre decretos do saneamento

Projeto que aumenta taxas de serviços 
cartoriais está pronto para votação no 
Plenário

Senado deverá manter a espinha dorsal da 
reforma tributária aprovada na Câmara, diz Lira

Aprovado projeto que permite adesão ao Programa 
de Acompanhamento e Transparência Fiscal (PAF)

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO
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O primeiro passo para viabili-
zar o acordo firmado em Plenário 
pelo presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, e as lideranças parti-
dárias, a pedido do líder do go-
verno, Jaques Wagner, que adiou 
para terça-feira (11) a decisão so-
bre os decretos do Executivo que 
regulamentam o Marco Legal do 
Saneamento Básico (Lei 11.445, 
de 2007), foi dado nesta quinta-
-feira (6). O ministro das Cidades, 
Jader Filho, esteve no Senado para 
tentar negociar a retirada de pauta 
do projeto de decreto legislativo 
(PDL 98/2023) que suspende tre-
chos dos decretos do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 

A reunião contou com ainda a 
participação, além de Pacheco e 
Wagner, do presidente da Comis-
são de Infraestrutura (CI), sena-
dor Confúcio Moura (MDB-RO), 
relator do PDL; e do senador Edu-
ardo Braga (MDB-AM). Ao final, 
o ministro das Cidades informou 

que o diálogo continua. Ele tam-
bém quer ouvir os líderes da opo-
sição.

“Nós estamos num processo. O 
governo está disposto a dialogar, 
conversar, respeitando, obvia-
mente, a opinião dos senadores 
em relação ao assunto. Acredita-
mos que na terça-feira, no mais 
tardar, encontraremos uma solu-
ção definitiva para o assunto. Na 
verdade, agora é uma reunião de 
entendimento porque são muitos 
os pontos que foram discutidos”, 
informou o ministro.

O projeto de suspensão já foi 
aprovado na Câmara dos Deputa-
dos. Estava na pauta do Plenário 
do Senado da última quarta-feira 
(5), mas a votação foi adiada em 
busca desse entendimento. Pache-
co já avisou que espera resolver 
a questão antes do recesso par-
lamentar, mesmo que seja com a 
votação do projeto.

Senadores da oposição argu-

mentam que o governo invadiu a 
competência do Congresso e que 
o tema deveria ter sido tratado em 
projeto de lei. A discussão agora é 
sobre uma maneira de excluir os 
pontos mais polêmicos sem der-
rubar os decretos por completo. 
Segundo o relator, senador Con-
fúcio Moura, há um apelo da ini-
ciativa privada para que a solução 
não venha por meio de projeto 
de lei ou medida provisória. Uma 
opção seria um novo decreto sem 
esses pontos.

“O governo está sensível a fa-
zer a supressão, suspender os an-
teriores e editar um novo decreto 
conciliador para evitar que haja 
extrapolação da competência do 
presidente ao regulamentar o mar-
co do saneamento”, disse o relator.

Ele explicou que já há um es-
boço do texto e que o governo 
ainda pode fazer alterações depois 
das observações feitas no Senado. 
(Agência Senado)

Está pronto para ser votado 
pelo Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
em 1º turno, o Projeto de Lei (PL) 
4.000/22, que modifica a legisla-
ção sobre serviços cartoriais. Em 

reunião realizada nesta quinta-fei-
ra (6), a Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO) 
da Assembleia aprovou parecer fa-
vorável ao projeto na forma de um 
novo texto, o substitutivo nº 2.

O relator do projeto e presi-
dente da Comissão de Fiscalização 
Financeira, deputado Zé Guilher-
me (PP), elogiou, em seu parecer, 
o texto sugerido pela comissão 
anterior, de Constituição e Justiça 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou que o sentimento após a 
aprovação da reforma tributária é 
de dever cumprido. Lira reforçou 
que é a primeira reforma tributá-
ria aprovada após o período da 
redemocratização e disse que a 

proposta (PEC 45/19) é de interes-
se do país.

Lira avalia que o texto vai ga-
rantir mais segurança jurídica ao 
país. Ele ainda agradeceu a todos 
os atores políticos (deputados, 
ministros, governadores), inclusi-
ve o presidente Lula, pelo empe-

nho para aprovar o texto.
“É importante o dia de hoje 

para o país. Depois de um dia 
duro de articulação e a votação 
concretizada, após muitos anos, 
da reforma tributária, penso que 
dá para iniciar um novo ciclo de 
matérias”, disse Lira.

O presidente deve encaminhar 
ainda hoje o texto para o Senado. 
Ele reforçou que o Senado terá a 
liberdade para discutir a propos-
ta, mas afirmou que a espinha dor-
sal da reforma deve ser mantida. 
“Esperamos que o Senado possa 
votar e, certamente, deverá voltar 

à Câmara e nesse meio tempo, as 
conversas vão se afinando e as Ca-
sas, em comum acordo, vão cons-
truindo um consenso”, disse.

ARCABOUÇO

Em relação ao arcabouço fis-

cal, Lira afirmou que a análise das 
alterações do Senado no projeto 
deve ficar para agosto. Lira disse 
que haverá mínimas alterações do 
texto aprovado pela Câmara, mas 
o relatório ainda precisa ser dispo-
nibilizado aos líderes.

(Agência Câmara)

O Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou, de forma definitiva (2º turno), 
o Projeto de Lei (PL) 767/23, de au-
toria do governador, que autoriza o 
Poder Executivo a celebrar termos 
aditivos aos contratos firmados com 
a União com base na Lei Federal 
9.496, de 1997, e na Medida Provi-
sória 2.192-70, de 2001.

O resultado disso seria a conver-
são do Programa de Reestruturação 
e Ajuste Fiscal em Programa de 

Acompanhamento e Transparência 
Fiscal (PAF).

A aprovação, na forma original, 
aconteceu na Reunião Ordinária 
realizada na quinta-feira (6). Com 
isso, o PL 767/23 já pode seguir 
para sanção do próprio governador, 
pois também teve aprovado parecer 
de redação final.

A conversão proposta pelo pro-
jeto foi aprovada fora do prazo ini-
cialmente previsto, que se encerrou 
na última sexta-feira (30). Com isso, 

o Estado está sob ameaça de ter que 
pagar de uma só vez R$ 15 bilhões 
à União, segundo já havia alertado 
a mensagem do governador que en-
caminhou o projeto.

Isso porque Minas Gerais assu-
miu esse compromisso em 30 de ju-
nho de 2022, quando foi celebrado 
o aditivo contratual que permitiu a 
redução do pagamento da dívida 
com a União.

Presidente da ALMG ressalta diá-

logo para vitória para o Estado

Após o encerramento da Reu-
nião Ordinária do Plenário, o pre-
sidente da ALMG, deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), repercutiu 
em entrevista coletiva a negociação 
entre deputados da base de gover-
no e de oposição que permitiu as 
votações realizadas ao longo desta 
quinta (6).

“Foi uma vitória de todos no dia 
de hoje, uma vitória do consenso 

após muito trabalho”, definiu, em 
alusão à aprovação do PL 822/23, 
ainda pela manhã, com o reajuste 
dos servidores da educação, e o PL 
767/23, do PAF, à tarde, na avaliação 
dele importante não apenas para o 
governo atual, mas para todo o Es-
tado de Minas Gerais. 

Segundo Tadeu Martins Leite, o 
projeto de adesão do PAF, programa 
que existe desde 1998, permitirá ao 
Executivo organizar juridicamente 
suas finanças, lidar com o endivi-

damento e, assim, manter recursos 
importantes nos cofres do Estado 
que vão se reverter na melhor pres-
tação de serviços para o cidadão.

“Esta Casa é muito dinâmica, 
com alguns momentos mais tensos, 
outros mais amenos, mas o que 
deve prevalecer sempre é o diálogo. 
Na semana passada a oposição fez 
legitimamente o trabalho de obs-
trução, mas nesta semana nós con-
seguimos avançar”, analisou o pre-
sidente da ALMG. (Ascom ALMG)

Pacheco, Eduardo Braga e Jaques Wagner participam das negociações sobre os decretos do 
Executivo que regulamentam o marco do saneamento

Parlamentares aprovaram um novo texto para projeto que aumenta taxas cartoriais

(CCJ). No entanto, ele afirmou ter 
apresentado uma nova redação 
com o objetivo de promover cor-
reções pontuais no texto.

Uma das modificações propos-
tas anteriormente e elogiadas pelo 
relator, em função de seu impac-
to social, prevê que, no protesto 
de títulos, quando o devedor for 
pessoa física inscrita no Cadastro 
Único dos Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico), não 
incidirão acréscimos a título de 
taxas, custas e contribuições para 
o Estado, carteira de previdência, 
fundo de custeio de atos gratuitos, 
fundos especiais do Tribunal de 
Justiça, bem como de associação 
de classe. 

O PL 4.000/22 altera a Lei 
15.424, de 2004, a qual trata da fi-
xação, contagem, cobrança e paga-
mento de emolumentos relativos 
aos atos praticados pelos serviços 
notariais e de registro. Além disso, 
a lei dispõe sobre o recolhimento 
da Taxa de Fiscalização Judiciária 
e a compensação dos atos sujeitos 
à gratuidade estabelecida em lei 
federal.

De autoria do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), o 
projeto original traz mudanças na 
Lei 15.424 para adequá-la ao pre-
visto na Lei de Registros Públicos. 
Segundo ofício encaminhado pelo 
TJMG, essa última lei prevê atos 

que serão considerados como “ato 
único” para efeitos de cobrança 
após o registro do parcelamento 
do solo e da incorporação imobili-
ária, fazendo-se necessária a modi-
ficação da legislação estadual que 
reproduz a matéria.

Serviços de cartórios ficariam 
mais caros

O texto original também au-
menta as taxas cobradas por diver-
sos serviços cartoriais, conforme 
tabelas que estão relacionadas em 
anexos. Por exemplo, no caso da 
primeira tabela, que traz atos do 
tabelião de notas, a aprovação de 
testamento cerrado, que hoje tem 
um custo final para o usuário de 
R$ 368,22, passaria, com o texto 
original, a custar R$ 540,24.

Já a ata notarial, além da dili-
gência, se for o caso, e dos arqui-
vamentos, com até duas folhas, 
passa a sair por R$ 179,96. E a fo-
lha acrescida custa R$ 9,23. Atual-
mente, a primeira custa R$ 122,66 
e folha acrescida, R$ 6,29.

Esses valores foram ampliados 
novamente pelo texto sugerido 
pela Comissão de Constituição e 
Justiça e os novos valores foram 
mantidos no texto proposto pela 
Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária.

No caso dos exemplos citados 

acima, com os novos textos que 
tiveram aval da CCJ e da FFO, a 
aprovação de testamento cerrado 
passaria a custar ao cidadão R$ 
570,43, ou seja, R$ 30,19 a mais 
do que o proposto no texto origi-
nal.

Já a ata notarial de até duas fo-
lhas passaria a sair por R$ 190,02, 
isto é, R$ 10,06 a mais do que o 
proposto pelo TJMG e o valor por 
folha acrescida é de R$ 9,75, R$ 
0,52 a mais.

Remuneração de tabeliães inte-
rinos também é modificada

Entre algumas das mudanças 
propostas pelo novos textos apre-
sentados nas comissões parlamen-
tares está a inclusão de parágrafos 
no artigo 2º da Lei 15.424, o qual 
trata de emolumentos.

Dessa forma, passa a prever, 
por exemplo, que o interino de-
signado para responder pelo 
serviço notarial e de registro terá 
a retirada limitada a 90,25% do 
subsídio dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal, devendo o 
excedente ao teto remuneratório 
ser recolhido ao Fundo Especial 
do Poder Judiciário.

E também que órgão compe-
tente do Tribunal de Justiça possa 
limitar a remuneração dos interi-
nos e de seus substitutos de acor-
do com a arrecadação do cartório. 
(Ascom ALMG)
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Obras de recuperação da MG-401 e 
LMG-633 serão concluídas em 20 dias

Vice-presidente da Amams participa de 
debate municipalista sobre a reforma 
tributária

Semed faz 
balanço do 1º 
semestre do 
‘Educação em 
Tempo Integral’ 

As obras de recuperação asfálti-
ca de duas rodovias importantes no 
Norte de Minas estão em fase final de 
conclusão. Na MG-401, o trecho de 
140 quilômetros entre o Porto de Ma-
tias Cardoso e Janaúba já conta com 
92% dos serviços executados e os 
trabalhos devem ser concluídos em 
20 dias. Já a recuperação funcional 
dos 35 quilômetros da LMG-633, en-
tre o entroncamento para a MG-401 
(Jaíba) e o distrito de Mocambinho, 
chegou aos 99% de avanço físico das 
obras, que serão concluídas nos pró-
ximos 15 dias. 

A previsão é do Departamento de 
Estradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG), órgão responsável pelas 
melhorias nas duas rodovias. Os em-
preendimentos integram o Provias, 
maior pacote de intervenções rodo-
viárias da última década em Minas 
Gerais. 

As equipes de trabalho se concen-
tram, agora, na finalização da sinaliza-
ção horizontal e vertical dos trechos, 
realizando nova pintura de faixas, 

com a instalação de tachas refletivas. 
O investimento nas duas obras é de 
cerca de R$ 90 milhões. 

JAÍBA

As rodovias MG-401 e LMG-633 
estão inseridas dentro da área do 
Projeto Jaíba, maior perímetro de ir-
rigação da América Latina, com cerca 
de 100 mil hectares, que tem como 
objetivo fomentar uma agricultura 
moderna, capaz de gerar riquezas e 
prosperidade para a região. 

A recuperação funcional das rodo-
vias vai contribuir para o escoamento 
de produtos como banana, uva, aba-
caxi, alho acerola e limão, que além 
de abastecer o mercado nacional, são 
exportados para outros países.

“É uma satisfação presenciar as 
melhorias proporcionadas pelo Pro-
vias no Jaíba. Ter boas estradas é fun-
damental para que a região se con-
solide e tenha todo o seu potencial 
produtivo aproveitado em benefício 
de todos os segmentos da sociedade”, 
avalia o diretor-geral do DER-MG, Ro-

drigo Tavares.
O Projeto Jaíba fica compreendido 

a margem esquerda do rio Gorutuba, 
cortado ao meio pelo Verde Grande 
e a direita pelo Rio São Francisco. 
Entre esses limites localizam-se os 
municípios de Jaíba, Matias Cardo-
so e Verdelândia.

PROVIAS

As ações do Provias se dividem 
em dois eixos: recuperação funcio-
nal, com objetivo de promover me-
lhorias no pavimento das estradas 
em pior estado de conservação; e 
pavimentação e construção de pon-
tes, com foco em viabilizar novas 
ligações entre importantes regiões 
de Minas Gerais.

As intervenções visam reverter 
a situação precária em que se en-
contram muitas rodovias mineiras 
devido ao baixo investimento re-
alizado por gestões anteriores na 
manutenção das estradas. No total, 
119 estradas são contempladas pelo 
programa. (Agência Minas)

O vice-presidente da Associa-
ção dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (Amams) e prefeito 
de Buenópolis, Célio Santana, 
participou, na sede da Confede-
ração Nacional de Municípios 
(CNM), em Brasília DF, de um de-
bate sobre a Reforma Tributária e 
os impactos aos Municípios. O re-
lator do texto na Câmara dos de-
putados, Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB) e cerca de 500 prefeitos de 
todo país participaram do debate 
que também abordou outros te-
mas relevantes de interesse muni-
cipalista, como Adicional de 1,5% 
do FPM para os municípios, Piso 
da Enfermagem, Censo-2022, Pre-
vidência, Compensação de perdas 
do ICMS a Estados e Municípios, 
Merenda escolar, Royalties e ou-
tras pautas.

O vice-presidente da Amams, 
Célio Santana, afirmou que re-
cebeu do presidente José Nilson 
Bispo de Sá, o “Nilsinho”, total 
apoio quanto ao fortalecimento 

as pautas municipalistas e que a 
maior associação macrorregional 
do país, Amams, por meio dos 
prefeitos nortes mineiros filiados 
aprova a Reforma Tributária, des-
de que o texto atenda aos interes-
ses dos Municípios. “Após muitas 
consultas e debates, a Amams 
apoia todas as pautas do debate. 
Lembro que cerca de 8 mil gesto-
res estiveram na Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios neste 
ano, exatamente para reforçar 
essas pautas da CNM, as quais a 
Amams também apoia. E hoje 
estamos aqui para reforçar estes 
temas”, disse o prefeito de Buenó-
polis e vice-presidente da Amams.

Em um registro de participação 
de prefeitos no encontro estão, 
além do prefeito Célio Santana de 
Buenópolis, o prefeito de Buriti-
zeiro Pedro Braga, o prefeito de 
Santo Antônio do Itambé, Ronan 
Sales, e João Campos, prefeito de 
Recife, filho do saudoso Eduardo 
Campos. (Ascom Amams)

Para a socialização dos trabalhos 
desenvolvidos, durante o 1º semes-
tre do Projeto Educação em Tempo 
Integral na Escola Municipal Nossa 
Senhora Aparecida, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed), atra-
vés da Diretoria de Projetos e Tec-
nologia, realizou um encontro com 
a equipe de profissionais do projeto 
na escola sede.

Na oportunidade, os professores 
e instrutores receberam o reconhe-
cimento e os agradecimentos da 
diretoria da escola, em relação aos 
objetivos alcançados e os resultados 
obtidos com os alunos atendidos. 
Neste sentido, foram pontuados os 
destaques da execução do projeto 
piloto e definido o que será aprimo-
rado, nas respectivas oficinas. Foi 
realizada também a palestra com 
o tema: “Cuidar do outro é cuidar 

de mim”, ministrada pela pedagoga 
Christiane Ramos.

Ainda segundo a Diretoria de 
Projetos e Tecnologia, nesta reu-
nião, foram apresentados para a 
diretoria da escola e o grupo de 
educadores o planejamento e a or-
ganização dos trabalhos e atividades 
que serão desenvolvidas no 2º se-
mestre. “Graças ao respaldo do pre-
feito Alex César, ao belo trabalho da 
Diretoria de Projetos e Tecnologia e 
aos profissionais da escola, o Proje-
to Educação em Tempo Integral já 
é uma realidade consolidada em Pi-
rapora. Apesar de ser um processo 
novo, foi um semestre muito pro-
dutivo para todos, principalmente, 
para os alunos e suas famílias que 
abraçaram essa iniciativa”. Avaliou a 
secretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães. (Ascom PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SObRE O EvENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
básica (EEb) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

bRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, b &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

    NORTE DE MINAS 
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Arraiá HDG anima 
colaboradores em noite de 
muita alegria

Exposição marca as 
comemorações do centenário 
do genial Konstantin Christoff

Riviera, a estrela recordista da Expomontes

Numa disputa emocionante, na noite de terça-feira, 4, foi realizado um dos lei-
lões mais aguardados da Expomontes, o 17º Leilão de Touros Nelore OMJ e convida-
dos. E um novo recorde de venda de animal foi estabelecido, com a comercialização 
de Riviera, com apenas oito meses de idade. O animal que se destacou na safra da 
OMJ está avaliado em R$ 390 mil, sendo vendido 50% dele. A bezerra vem de uma 
família materna de confiança da fazenda. O pecuarista Evandro Avelino, foi o com-
prador da Ravena, em 2022, avaliada em R$ 130 mil. Agora, em 2023, ele repetiu 
o mesmo feito comprando a Riviera, batendo novo recorde da Exposição. (Gazeta 
Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/riviera-a-estrela-recordista-da-expomontes/

 BR 040 sem pedágio em agosto

A BR-040 ficará sem administração da Via 040 a partir de 18 de agosto. O prazo 
foi confirmado pela concessionária, que também informou sobre a demissão dos 740 
funcionários. Com 936,8 quilômetros de extensão, a rodovia que liga Juiz de Fora, na 
Zona da Mata Mineira, a Cristalina, em Goiás, volta a ser administrada pelo Departa-
mento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT), até que uma nova licitação 
seja feita. (Diário Boca do Povo – Sete Lagoas)

https://www.diariobocadopovo.com.br/

 
Araguari realiza leilão de bens imóveis

A Prefeitura de Araguari, através da Secretaria de Administração realizará um lei-
lão público no próximo dia 20, objetivando a alienação de bens imóveis a terceiros 
interessados, indicados no edital 003/2023. Poderão oferecer lances, pessoas físicas 
inscritas no Cadastro de Pessoas Físicas – CPF, possuidoras de documentos de iden-
tificação e capazes nos termos da Lei Civil, bem como pessoas jurídicas inscritas no 
Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas. A pessoa que der o maior lance ou oferta, 
arremata o bem. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/prefeitura-realiza-leilao-de-bens-imoveis/

 Vereadores devolvem recursos

Os vereadores de São Lourenço aprovaram nesta semana a devolução antecipa-
da de R$ 300 mil aos cofres públicos municipais. Em ofício, a Prefeitura informou 
que o recurso será utilizado no setor da saúde para a realização de exames. A regra 
geral é que as devoluções das Câmaras Municipais sejam feitas ao final do exercício 
financeiro de cada ano, quando há sobra de recurso. No entanto, em São Lourenço, a 
Mesa Diretora da Casa Legislativa pode adiantar o repasse mediante a aprovação dos 
demais vereadores em plenário, desde que fique comprovada a disponibilidade em 
caixa. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/camara-devolvera-r-300-mil-prefeitura-diz-
-que-recurso-ira-para-a-saude/

 
Araxá no debate sobre a Reforma

O prefeito de Araxá, Robson Magela, participou do Encontro Municipalista 2023, 
que debateu a Reforma Tributária Brasileira e os impactos para as cidades do país. O 
evento promovido pela Confederação Nacional de Municípios (CNM) reuniu mais 
de 500 prefeitos de todo o país, em Brasília. O debate contou com a participação do 
relator do texto da Medida da Reforma Tributária na Câmara Federal, deputado Agui-
naldo Ribeiro (PB). Ele garantiu que os pontos defendidos pela CNM serão acatados 
no relatório. O procurador-geral do Município, Jonathan Ferreira, acompanhou o 
prefeito Robson Magela durante o evento. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8117/araxa-
-participa-de-debate-sobre-a-reforma-tributaria-em-brasilia

 Caeté e DER fiscalizam transporte

A Prefeitura de Caeté realizou mais uma fiscalização dos ônibus de transporte 
intermunicipal, em conjunto com o DER-MG. Membros da Secretaria Municipal de 
Defesa Social e Procuradoria Jurídica avaliaram as condições dos veículos e questões 
de lotação, e encontraram irregularidades em dois dos sete supervisionados. Segun-
do o secretário de Defesa Social, Ricardo Stehling, as deficiências encontradas foram 
repassadas ao DER-MG, órgão que tem a responsabilidade de fiscalizar e aplicar as 
medidas administrativas à empresa que faz a gestão do itinerário Caeté/Belo Horizon-
te. ( Jornal Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/prefeitura-e-der-mg-fiscalizam-o-transporte-in-
termunicipal/

 
Faixa Azul é suspensa em Caratinga

A licitação, que aconteceria no dia 28 de junho, para concessão do serviço de 
operação de Estacionamento Rotativo Faixa Azul em vias públicas do município de 
Caratinga foi suspensa. Conforme consta no site da Prefeitura, foram considerados 
a impugnação/questionamentos apresentados, principalmente, em relação ao Termo 
de Referência elaborado pela Secretaria Municipal de Obras públicas e Defesa So-
cial: no documento consta projeto básico, legislação/relatório de vagas, estimativa 
de receita e minuta de contrato de concessão. A Prefeitura não informou quando a 
licitação estará disponível novamente. (Diário de Caratinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/licitacao-do-faixa-azul-e-suspensa/

 Projeto promove feijoada em Lafaiete

No domingo, 16 de julho, a população de Lafaiete terá a oportunidade de par-
ticipar da 19ª edição da feijoada do Projeto Roda Moinho. A ação acontece na sede 
da instituição, localizada no bairro Moinhos. A última edição aconteceu em 2022. 
Os ingressos estão sendo vendidos a R$15 para crianças de 8 a 12 anos e R$25 para 
adultos. A feijoada será servida à vontade na beira do fogão. O evento, além de pro-
mover a confraternização entre os participantes do projeto, irá utilizar o dinheiro 
arrecadado para colocar em dia as finanças da instituição, que passa por uma crise 
financeira e necessita de ajuda a população. (Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30802-vem-ai-a-19-edicao-da-
-feijoada-do-roda-moinho
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Riviera, com apenas oito meses de idade, foi a atração do 
leilão que contou público de mais de 600 pessoas no Centro 

de Eventos do Parque João Alencar Athayde Resgatar a história da tradicio-
nal festa junina do Hospital Dilson 
Godinho (HDG). Essa foi a propos-
ta da diretoria ao realizar, depois 
de dez anos desde a última edição, 
em 2013, o arraiá que movimentou 
centenas de colaboradores em um 
espaço de festas de Montes Claros.

Música, comidas típicas, sor-
teios de brindes, entretenimento, 
encontro de ex-colaboradores e 
muita diversão marcaram o Arraiá 
HDG, sendo a sua realização um 
esforço e desejo da atual diretoria. 

“Foi um desejo e esforço coleti-
vo da diretoria e que contou com 
empenho e programação do finan-
ceiro, aliado ao trabalho voluntário 

da comissão organizadora que não 
mediram esforços para realizar a 
edição do Arraiá HDG depois de 
dez anos. Foi gratificante olhar e 
ver nos olhos de todos os colabora-
dores presentes, a alegria, o sorriso 
contagiante de quem esperava há 
anos pela volta da nossa tradicional 
festa junina”, orgulha-se o diretor-
-presidente Helder Leone Alves de 
Carvalho. 

Jeorge Luiz Borges Pinto, coor-
denador de Hotelaria e membro da 
comissão organizadora explica que 
foi muito gratificante participar 
dessa fase de recuperação de uma 
festa tão esperada por todos os co-
laboradores. 

“Trabalhar nessa comissão orga-
nizadora foi desafiante e ao mesmo 
tempo, prazeroso. Ficamos dez 
anos sem realizar a festa junina do 
HDG. Eu participei da última, em 
2013, ainda na quadra da Palimon-
tes, e resgatar o Arraiá HDG para 
mim, foi uma experiência gratifi-
cante”, ponderou. 

Quem também estava bastan-
te animado e aproveitou o Arraiá 
HDG foi o colaborador José Mauro 
Neves Gonçalves Júnior que está 
na instituição há 16 anos. 

Ele conta que sempre partici-
pou das festas juninas do HDG, 
inclusive de forma atuante como 
o “padre” dos casamentos. Ele ex-

plica que desde a última edição, 
esperava ansioso pela volta da festa 
junina. 

“A festa junina do passado tam-
bém era muito festiva e a gente fi-
cava esperando todo o ano pela sua 
realização. Havia uma participação 
bem intensa dos colaboradores, in-
clusive na confecção da ornamen-
tação, do preparo dos alimentos, 
da organização em si. Este ano, foi 
uma grande festa que superou to-
das as nossas expectativas. O que 
presenciei foi um clima espetacu-
lar, com os colegas sorridentes e 
um momento de confraternização 
que há muito tempo não aconte-
cia”, finalizou. (Ascom HDG)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Cultura, 
realizou, na noite dessa quinta-
-feira, 6, a abertura da exposição 
“Grande beleza”, em comemora-
ção ao centenário de Konstantin 
Christoff.

A Galeria Cândido Canela do 
Centro Cultural Hermes de Paula 
foi transformada em uma gran-
de sala de visitas, onde o público 
pode conhecer de perto, admirar 
e se encantar com a genialidade da 
obra do artista búlgaro, que che-
gou a Montes Claros com apenas 
10 anos de idade e mudou para 
sempre o panorama cultural da 
cidade.

São 45 telas do acervo da famí-
lia, que compõem as séries “Auto 
Retratologia” e “Oito Pecados Ca-
pitais” (o artista incluiu a omissão 
como mais um pecado) e estarão 
expostas até o dia 6 de agosto, 
com visitação aberta e gratuita, 
das 9 às 21 horas, dividindo com 
a cidade a exuberância da arte de 
Konstatin Christoff, propondo re-
flexões sobre seu universo, suas 
transgressões, seus sentimentos e 
sua genialidade

A solenidade de abertura da 
exposição “Grande Beleza” reuniu 
a família do artista, autoridades, 
artistas e apreciadores da terceira 
arte clássica, e contou com uma 
intervenção musical dos solistas 
Christiane Franco, Vera Alencar e 
Roberto Mont’Sá, além do instru-
mental de Carmerindo Miranda e 
Wesley Fagundes.

Em seu pronunciamento, o 
vice-prefeito de Montes Claros, 

Guilherme Guimarães, destacou a 
importância do trabalho das pes-
soas que fazem a arte e a cultura 
da cidade. “Somos uma cidade de 
166 anos, com um legado artístico 
gigantesco, resultado da genialida-
de criativa de nossos artistas, que 
elevam o nome de Montes Claros. 
Celebrar o centenário do Konstan-
tin Christoff é também uma cele-
bração da história e da memória da 
nossa cidade, e precisamos apre-
sentar essa obra genial para toda a 
população, para que todos possam 
ter acesso a essa beleza e riqueza 
culturais e sejam inspirados e in-
fluenciados por elas”, ressalta.

De acordo com a secretária 
de Cultura da Prefeitura, Júnia 
Rebello Velloso, a celebração do 
centenário de Konstantin Christoff 
faz parte de um projeto idealizado 
por João Rodrigues, seu anteces-
sor no cargo, que criou “caixas de 
memórias” para celebrar os cente-
nários de alguns vultos históricos 
de Montes Claros.

Segundo a secretária, a primei-
ra caixa foi aberta para comemorar 
o centenário de João Valle Maurí-
cio: “nesse dia celebramos toda 
a montes-claridade que existe na 
trajetória dele. A seresta, o sobra-
do, a poesia, os livros, o montes-
-clarense autêntico e apaixonado 
pela terra”.

A segunda caixa de memórias 
foi dedicada a Darcy Ribeiro, quan-
do “abraçamos a brasilidade, in-
tensidade, efervescência, o pensa-
mento fluido, inteligente e criativo 
de Darcy Ribeiro. Tão brasileiro, 
tão montes-clarense, tão nosso”.

A caixa dedicada a Konstantin 
Christoff, segundo Junia, não é de 
memórias, mas de presença. “Essa 
caixa é uma homenagem da cida-
de de Montes Claros, da Prefeitu-
ra, da Secretaria de Cultura, do 
Centro Cultural e de toda a classe 
artística montes-clarense, que va-
loriza, conhece, admira e quer ver 
sempre Konstantin entre nós, vivo, 
presente, intenso, da maneira mais 
verdadeira e incrível que possa 
estar. Porque hoje, com certeza, 
Konstantin está entre nós, através 
das suas telas”, conclui.

Búlgaro-montes-clarense

Convidada para apresentar o 
artista em nome da família Chris-
toff, a artista plástica Felicidade 
Patrocínio relembrou a história 
de Konstantin Christoff, desde 
sua chegada a Montes Claros, em 
1934, vindo da Bulgária em um 
navio cargueiro, em busca do pai 
fugitivo político, até se tornar um 
homem de realidade multifaceta-
da, que foi horticultor, escoteiro, 
chargista, fotógrafo, escultor, mé-
dico cirurgião, desenhista, pintor, 
e que tanto desejou ser e que, se-
gundo ela, de fato o foi, também 
marinheiro.

Conforme o relato de Felicida-
de Patrocínio, o jovem búlgaro-
-montes-clarense conviveu desde 
cedo com a arte. Primeiro com 
a literatura e o cinema, depois o 
desenho de humor e histórias em 
quadrinhos, e a fotografia.

Na década de 1940 mudou-se 
para Belo Horizonte, onde cursou 

Medicina, como queria seu pai, 
e se tornou o cirurgião-chefe da 
Santa Casa de Montes Claros, onde 
trabalhou por mais de 40 anos.

Dotado de grande genialida-
de artística, Felicidade conta que 
Konstantin não conseguiu fugir 
aos apelos do talento e, ao reen-
contrar a arte, concentrou nela sua 
energia.

A partir daí, percorreu o mun-
do da natureza, o mundo huma-
no, e registrou tudo em telas co-
loridas, surgindo então das suas 
mãos as monumentais e polêmicas 
séries pictóricas: “Auto Retratolo-
gia”, “Via Sacra”, “Viagem à Améri-
ca” e “Os Pecados Capitais”. “Essas 
obras exuberantes, com desenho 
original e ousadia na concepção, 
têm o aspecto questionador que 
registram de maneira universal o 
homem moderno e pós-moderno, 
produto da máquina e das tecnolo-
gias da mídia, indiferente ao sentir 
e à ética”, avaliou Felicidade.

Estas séries percorreram algu-
mas das maiores galerias do país 
e foi com uma delas, a “Via Sacra”, 
que ele se fez o primeiro pintor mi-
neiro a fazer exposição individual 
no monumental espaço do Museu 
de Arte Moderna (MAM), no Rio de 
Janeiro.

Aos 86 anos, Konstatin foi aco-
metido por um AVC, que lhe dificul-
tou os movimentos e a voz. Tempos 
depois, foi acometido por novo AVC 
e, após um longo período de inter-
nação, Konstantin Christoff morreu 
aos 87 anos de idade, deixando para 
nós um legado de cores, formas e 
sentimentos. (ASCOM PMMC)
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HAT realiza procedimento de fechamento 
percutâneo de comunicação interatrial

Prefeitura vai iniciar 
contratação de profissionais 
para o Hospital Universitário

O Hospital Aroldo Tourinho 
realizou com sucesso, na última 
quarta-feira (5), um procedimen-
to de fechamento percutâneo de 
Comunicação Interatrial (CIA). A 
intervenção ocorreu sob a coor-
denação do médico hemodina-
micista, Paulo Emílio Clementino 
Almeida, especialista em cardio-
logia intervencionista do Serviço 
de Hemodinâmica da institui-
ção, com o objetivo de corrigir 
a anomalia cardíaca e restaurar 
a função normal do coração, me-
lhorando a qualidade de vida do 
paciente.

A Comunicação Interatrial é 
uma condição congênita que se 
caracteriza pela persistência de 
uma abertura entre as duas câma-
ras superiores do coração, cha-
madas átrios. Essa abertura per-
mite a passagem de sangue entre 
os átrios, o que pode levar a um 
fluxo anormal e sobrecarga de 
trabalho para o coração. O fecha-
mento da CIA é uma intervenção 
minimamente invasiva que visa 
corrigir essa condição e restaurar 
a função cardíaca normal.

O médico intervencionista, 
Paulo Emílio, explica que “os 
átrios são estruturas do coração 
que normalmente se fecham no 

decorrer da gestação e nos pri-
meiros anos de vida, mas, em 
algumas pessoas, podem perma-
necer abertos na idade adulta. 
Com isso, surge a necessidade de 
intervenção para o fechamento 
de comunicação interatrial”. 

“Há alguns anos esse tipo de 
procedimento era realizado de 
forma aberta, arriscada e muito 
agressiva para o paciente, com 
um corte na região do tórax, além 
de um pós-cirúrgico e internação 
prolongados em CTI. Hoje é rea-
lizado de forma minimamente in-
vasiva, apenas com uma punção 
na veia femoral na região ingui-
nal, com duração média de 30 mi-
nutos, muito mais rápido e segu-
ro que a forma tradicional’’, diz 
o hemodinamicista Paulo Emílio. 

O médico destaca ainda a im-
portância desse tipo de procedi-
mento para o restabelecimento 
da saúde cardíaca dos pacientes. 
“O fechamento percutâneo de 
CIA é considerado altamente 
eficaz, proporcionando uma re-
cuperação mais rápida, menos 
complicações em comparação 
com procedimentos cirúrgicos 
convencionais, curto período de 
internação, ausência de cicatriz 
cirúrgica e o rápido retorno do 

paciente às suas atividades habi-
tuais”, diz Paulo Emílio. 

“O Hospital Aroldo Tourinho 
tem se destacado na realização de 
intervenções cardíacas comple-
xas, sendo referência na região 
em cardiologia intervencionista. 
A instituição possui uma equi-
pe multidisciplinar altamente 
qualificada, composta por médi-
cos, enfermeiros e técnicos es-
pecializados, que trabalham em 
conjunto para proporcionar um 
atendimento de excelência aos 
pacientes”, fala a gerente geral 
de enfermagem, enfermeira Liz 
Lorena Felix Cardoso Leite.

“A equipe médica do Serviço 
de Hemodinâmica do Hospital 
Aroldo Tourinho é reconhecida 
por sua excelência em procedi-
mentos cardíacos e, mais uma 
vez, demonstrou sua expertise ao 
realizar com sucesso essa cirurgia 
de fechamento de CIA”, fala o pre-
sidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida. 

“A instituição continua com-
prometida em fornecer atendi-
mento médico de excelência, 
aprimorando seus serviços e 
contribuindo para o bem-estar da 
população”, finaliza o professor 
Paulo César. (Ascom HAT)

Nos próximos dias serão publi-
cados os critérios para contrata-
ção do pessoal que irá recompor 
o quadro de servidores do Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF). A medida faz parte 
do convênio firmado entre a Pre-
feitura e a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
que tem como objetivo garantir o 

pleno funcionamento do pronto 
socorro do hospital, bem como 
a reativação de leitos da unidade 
hospitalar.

O convênio irá permitir que a 
Prefeitura faça o aporte de R$ 15 
milhões para o HU, no prazo de 
12 meses. O auxílio do Município 
vai suprir uma lacuna do hospital, 
já que, na passagem de 2022 para 

2023, mais de 200 contratos de 
trabalho foram finalizados, sem 
perspectiva de renovação.

Estes recursos deverão ser 
utilizados prioritariamente na re-
contratação dos profissionais que 
foram dispensados. De acordo com 
o vice-prefeito, Guilherme Guima-
rães, as contratações deverão prio-
rizar os profissionais que já atuavam 

na unidade hospitalar.
“Por determinação do prefeito 

Humberto Souto, decidimos pela 
utilização do pessoal do concurso 
do HU, e havendo vagas será con-
tratado o pessoal que já estava a 
serviço do hospital. As informações 
sobre o processo deverão ser publi-
cadas nos meios oficiais nos próxi-
mos dias”, explica. (Ascom PMMC)
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RF realiza evento que simboliza a 
doação de mercadorias apreendidas

Programa Viver Mais promove Arraiá da 
Melhor Idade
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A Receita Federal em Montes 
Claros realizou, na manhã dessa 
sexta-feira (7), um evento que 
simbolizou a doação de merca-
dorias apreendidas a entidades 
da sociedade civil sem fins lucra-
tivos. São organizações que de-
senvolvem trabalhos que visam à 
proteção de pessoas em situação 
de vulnerabilidade social ou em 
situação de rua, que vêm sofren-
do com as baixas temperaturas do 
inverno.

Na oportunidade, foram bene-
ficiadas 22 entidades filantrópi-

cas, distribuídas por 12 municí-
pios do Norte de Minas. Entre as 
organizações contempladas estão 
associações que atendem a di-
versos grupos representativos da 
região, incluindo indígenas, qui-
lombolas e ribeirinhos, além de 
artesãos e pequenos produtores 
rurais. Uma entidade que promo-
ve a proteção de animais também 
está na lista.

Fazem parte do lote de doações 
itens de vestuários típicos para o 
período, e que fazem alusão ao 
tema da ação, “Receita que Aque-

ce”, como blusas e agasalhos. Fo-
ram doados, ainda, diversos apa-
relhos de celular (smartphones), 
equipamentos de informática e 
eletrônicos em geral.

Todas essas mercadorias são 
provenientes de apreensões reali-
zadas pela Receita Federal e por 
órgãos parceiros no trabalho de 
repressão ao contrabando e ao 
descaminho, inclusive derivadas 
de ações realizadas em outras 
partes do país, como aeroportos 
internacionais e portos, e que 
foram cedidos pelas respectivas 

unidades da RFB para o Norte de 
Minas.

São mais de 5.500 peças de 
vestuário que foram entregues a 
essas entidades para atendimento 
às famílias assistidas. Essas orga-
nizações poderão, ainda, realizar 
bazares com parte dos demais itens, 
como os eletrônicos, de forma a ar-
recadar recursos a serem usados no 
atendimento aos seus assistidos.

AÇÃO COORDENADA EM 
TODO O ESTADO DE 

MINAS GERAIS

O evento de doação foi realiza-
do, de forma simultânea, nas seis 
delegacias da Receita Federal em 
Minas Gerais. Elas estão localizadas 
em Montes Claros e outras cinco 
cidade. No total, estão sendo des-
tinados mais de R$ 5 milhões em 
mercadorias até então estocadas 
nos depósitos da Receita Federal 
em Minas.

RECEITA CIDADÃ

O evento corresponde à segun-
da edição do projeto “Doações 

Temáticas Solidárias”, dentro do 
Programa “Receita Cidadã”, da Re-
ceita Federal. Na primeira edição, 
ocorrida em março, centenas de 
mercadorias foram doadas a entida-
des que trabalham com a promoção 
das mulheres em situação de vulne-
rabilidade social.

O programa irá contemplar as 
cidade de Montes Claros, Bocaiuva/ 
Gameleira, Botumirim, Coração de 
Jesus, Glaucilândia, Januária, Jura-
mento, Monte Azul, Riachinho, São 
João da Ponte, São João das Mis-
sões e São Romão.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do programa “Viver Mais”, 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social, realizou uma grande festa 
julina para os idosos participantes 
do projeto. O Arraiá da Melhor 
Idade contou com muita música 
e diversas apresentações de dança 
e quadrilha, com destaque para o 
tradicional Grupo de Quadrilha “Ar-
raiá do Jatobá”.

O evento foi realizado no final da 
tarde dessa quinta-feira, 6, através 
de uma parceria entre as secretarias 

de Desenvolvimento Social e Espor-
tes. O prefeito Humberto Souto, o 
vice Guilherme Guimarães, secretá-
rios municipais, servidores e fami-
liares dos idosos estiveram na Praça 
de Esportes para prestigiar a ação.

Marina Maciel, coordenadora do 
programa ‘Viver Mais’, destacou a 
alegria dos idosos e como o progra-
ma tem aumentado a qualidade de 
vida dos participantes. “É gratifican-
te ver o sorriso e o brilho do olhar 
dos idosos quando chegam para 
qualquer atividade no programa. É 

emocionante”, destaca a coordena-
dora.

“É com muita alegria que par-
ticipo dessa festividade. Esse é o 
momento de saudar a coisa mais 
encantadora que tem, que é a 
vida! Sorte de quem pode viver um 
pouco mais, como nós. Temos que 
aproveitar cada momento, e mo-
mentos como esse, de descontra-
ção e entretenimento, não podem 
deixar de ser realizados. Parabéns 
para todos que organizaram o even-
to e parabéns para todos que estão 

participando. Esse é nosso objeti-
vo: cuidar das pessoas. E esse é o 
momento de cuidar”, destacou o 
prefeito.

Segundo Guilherme Guimarães, 
vice-prefeito da cidade, “o prefeito 
vem nos direcionando para criar-
mos momentos como esse, através 
da união de todas as secretarias. Pa-
rabéns para todos os organizadores 
e parabéns para todos vocês que 
fazem do programa Viver Mais esse 
sucesso que hoje vemos em Montes 
Claros”.

Aurindo Ribeiro, secretário de 
Desenvolvimento Social, enfatizou 
que “o programa surgiu de uma 
determinação do prefeito: cuidar 
das pessoas! Estamos percebendo 
a grande alegria no semblante de 
cada participante, que vem coroar o 
sucesso do programa”.

Celeste Fróes, secretária de Es-
portes e Juventude, destacou que 
“a Praça de Esportes recebeu uma 
ampla reforma, para atendermos à 
solicitação do prefeito de criarmos 
atividades para todos os públicos. E 

o programa Viver Mais é um grande 
movimentador da Praça de Espor-
tes. Parabéns a todos os envolvi-
dos!”.

VIVER MAIS - O programa Vi-
ver Mais tem o objetivo de aten-
der a população idosa da cidade, 
oferecendo orientações para um 
envelhecimento saudável, além de 
atividades físicas e momentos de 
socialização, em ações realizadas 
nos CRAS e na Praça de Esportes. 
(Ascom PMMC)

     RECEITA QUE AQUECE EM MONTES CLAROS

Objetivo foi contemplar entidades sem fins lucrativos que desenvolvem trabalhos de proteção a pessoas que sofrem com as baixas temperaturas neste inverno

VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

MÉDICO CIRURGIÃO 
 VASCULAR

Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

M O N T E S  C L A R O S
CONTRATAÇÃO IMEDIATA
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BR-135 | Caminhão 
perde freios em 
Montes Claros e 
atinge outro veículo

Policial penal é preso depois 
de entrar na penitenciária 
com um celular com chip

Homem é morto a 
tiros na porta de casa 
em Lassance

BR-135 | Polícia 
apreende armas e 
175 munições em 
caminhonete

Na noite dessa quinta-feira (6), 
um caminhão carregado com refri-
gerantes e água mineral bateu na 
traseira de outro caminhão, que 
transportava toras de eucalipto na 
BR-135, em Montes Claros. Segundo 
a Polícia Militar Rodoviária, o moto-

rista contou que o acidente ocorreu 
depois que o veículo perdeu os 
freios. Ele seguia de Contagem para 
Montes Claros. O impacto foi muito 
forte e o caminhão ficou preso na 
traseira do outro veículo.

O condutor do segundo veículo 

contou que sentiu uma pancada e 
freou, mas o caminhão só parou al-
guns metros depois. Uma equipe do 
Corpo de Bombeiros foi acionada 
para prestar socorro, mas os moto-
ristas não apresentavam ferimentos 
e recusaram atendimento médico.

Na madrugada dessa sexta-fei-
ra (7), um homem, de 28 anos, 
foi morto a tiros em Lassance, no 
Norte de Minas. Segundo a Polícia 
Militar, ele foi baleado na porta 
de casa, chegou a ser socorrido e 
morreu após dar entrada no Pronto 
Socorro Municipal. Uma testemu-
nha contou à polícia que passava 
pela rua quando viu dois homens 
chamando a vítima no portão e, 

em seguida, escutou os disparos.
Durante rastreamento, esses 

dois suspeitos, de 14 e 31 anos, 
foram localizados e detidos pela 
PM. O adolescente contou que 
decidiu matar a vítima para con-
quistar um ponto de tráfico de 
drogas, no bairro Bela Vista. O 
outro homem negou participação 
nos fatos.

A PM prendeu também um 

terceiro homem, de 36 anos, que 
foi apontado como suspeito de 
envolvimento no crime. Os mili-
tares fizeram diversas diligências 
e encontraram em um matagal, 
duas armas com dez munições 
intactas e duas deflagradas. Os 
três detidos foram conduzidos à 
delegacia, juntamente com o ma-
terial apreendido. O caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

Na noite dessa quinta-feira (6), a 
Polícia Militar Rodoviária apreendeu 
armas e 175 munições em uma ca-
minhonete na BR-135, em Montes 
Claros. O veículo foi abordado du-
rante a operação Transporte Seguro 
na altura do KM-375. Ao serem ques-
tionados, o motorista e o passageiro 
disseram aos policiais que não trans-

portavam nada ilícito.
Os militares fizeram buscas no 

interior do veículo e encontram 
uma pistola e um revólver calibre 38 
desmuniciados, carregadores e 175 
munições de calibres diversos. Se-
gundo a PM, o motorista apresentou 
documentação das armas e uma guia 
de tráfego que autoriza o transporte, 

mas em local determinado.
Ele contou aos policiais que se-

guia de Taboão da Serra (SP) para o 
estado do Ceará, onde iria visitar e 
participar de uma festa com os fami-
liares. O material foi apreendido e o 
condutor foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil por porte ilegal de 
armas e munições.

Um policial penal foi preso após 
entrar na penitenciária de Francis-
co Sá com um celular com chip, 
a informação foi confirmada pela 
Secretaria de Estado e Segurança 
Pública (Sejusp). “A ocorrência é 
acompanhada pelo Departamen-
to Penitenciário de Minas Gerais 

(Depen-MG). Neste momento, ele 
encontra-se à disposição da Justiça 
no Presídio Alvorada, em Montes 
Claros”, completou a secretaria por 
meio de nota.

Conforme a ocorrência registra-
da, o policial conseguiu entrar sem 
passar pelo scanner corporal por 

dizer aos responsáveis pelo proce-
dimento que já o tinha realizado, 
essa é uma das etapas da revista dia-
riamente. Quando o erro foi perce-
bido, outros agentes o abordaram e 
acabaram encontrando o aparelho.

“A Sejusp não compactua com 
quaisquer desvios de conduta dos 

seus profissionais. Todas as ocor-
rências envolvendo servidores são 
apuradas com rigor e as medidas 
administrativas cabíveis no âmbi-
to do processo legal são tomadas, 
guardando sempre o direito à am-
pla defesa e ao contraditório”, fina-
lizou a nota.
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SES discute novos fluxos para 
acompanhamento da Covid-19 no estado

Ministra anuncia atualização da vacina 
contra pólio a partir de 2024

Em 5/5/2023, a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) decretou 
o fim da Emergência de Saúde Pú-
blica de Importância Internacional 
referente à Covid-19. Com isso, 
todos os países iniciaram os proce-
dimentos para fazer a transição do 
modo de emergência para o de ma-
nejo do agravo, em conjunto com 
outras doenças infecciosas. Para 
mapear os processos que devem 
ter continuidade e estabelecer os 
novos fluxos de trabalho dos pro-
fissionais da saúde que atuam no 
território mineiro, a Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) realizou, nos dias 5 e 6/7, 
o “I Simpósio Integrado da Covid”.

O evento aconteceu na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte, 
e reuniu equipes de várias áreas 
técnicas que estiveram envolvidas 
com a condução da Covid desde o 
início de 2020, quando surgiu o pri-
meiro caso confirmado da doença 
no Brasil. De lá para cá, muito se 
aprendeu sobre o vírus, a incidên-
cia e as medidas de prevenção, den-
tre elas, a importância da vacina.

Durante a abertura do simpósio, 
a diretora de Vigilância de Agravos 
Transmissíveis da SES-MG, Marcela 
Lencine Ferraz, destacou a necessi-

dade de olhar para o legado da Co-
vid, para tentar enxergar como será 
o futuro. “Na história recente da 
saúde no Brasil e no mundo, não 
havíamos enfrentado uma situação 
tão crítica de emergência. O obje-
tivo desse evento é discutir tudo 
que foi produzido e desenvolvido 
no estado, no âmbito da saúde, en-
tender quais foram os legados dei-
xados e, a partir daí, traçar o futuro 
do acompanhamento da Covid em 
Minas Gerais. Com as lições apren-
didas nesse período, pretendemos 
aperfeiçoar nossos métodos e nos-
sa forma de trabalhar, tanto com re-
lação ao coronavírus quanto para as 
demais doenças e agravos que são 
trabalhados no âmbito da saúde”, 
disse.

A superintendente de Vigilância 
Epidemiológica, Jaqueline Silva 
de Oliveira, reforçou o valor do 
trabalho em equipe. “Esse perío-
do foi extremamente desafiador e 
de muito aprendizado para todos 
nós e, também, de construção co-
letiva. Preparamos a programação 
desse evento para que possamos 
fazer um alinhamento conjun-
to e reviver a construção de co-
nhecimento que tivemos nesses 
anos, para que possamos avançar, 

olhando para um novo cenário. 
Vencemos o primeiro desafio e 
agora conseguimos absorver o 
diagnóstico e monitoramento de 
dados da Covid dentro de uma ro-
tina e de forma mais equilibrada” 
comentou.

Durante os dois dias do simpó-
sio, os representantes das áreas 
técnicas apresentaram uma bre-
ve contextualização dos cenários 
sob a perspectiva de cada setor 
e explicaram como foi a atuação 
de cada um na elaboração dos 
protocolos e orientações para as 

Unidades Regionais de Saúde, 
no monitoramento dos casos e 
óbitos, na condução do processo 
para iniciar a vacinação, entre ou-
tros. Além disso, foram realizadas 
dinâmicas e estudos de caso em 
grupo.

Segundo Gilmar Rodrigues, 
coordenador dos Programas de 
Vigilância de Doenças de Trans-
missão Aguda da SES-MG, a Co-
vid-19 será incorporada à rotina 
da pasta. “Devemos reforçar a 
importância de manter a vacina-
ção contra a Covid em dia para 

o controle da doença. Temos 
uma vacina eficiente, tanto que 
tivemos o impacto na redução da 
morbimortalidade nos territórios 
e, para que a gente não enfrente 
nova situação de descontrole na 
transmissão, convocamos toda a 
população para que mantenha o 
esquema vacinal atualizado, evi-
tando casos graves e óbitos asso-
ciadas à doença, principalmente 
nos grupos de risco” complemen-
tou Gilmar Rodrigues.

DADOS EPIDEMIOLÓGICOS

De acordo com informações 
do último boletim epidemiológi-
co, publicado em 5/7/2023, desde 
o início da pandemia, 4.209.719 
mineiros tiveram diagnóstico 
positivo para o coronavírus. Ao 
todo, 65.740 pessoas perderam a 
vida em decorrência de complica-
ções da doença no estado.

Conforme informações do 
painel Vacinômetro, 54.933.558 
doses da vacina contra a Covid 
foram aplicadas em Minas Ge-
rais, desde o início da vacinação. 
(Agência Minas)

O Ministério da Saúde vai 
substituir gradualmente a vaci-
na oral contra poliomielite pela 
versão inativada do imunizante a 
partir de 2024. A recomendação 
foi debatida e aprovada pela Câ-
mara Técnica de Assessoramento 
em Imunização que considerou as 
novas evidências científicas para 
proteção contra a doença.

Essa atualização não represen-
ta o fim imediato do imunizante 
na versão popularmente conheci-

da como gotinha, e sim um avan-
ço tecnológico para maior eficácia 
do esquema vacinal a ser feito 
após um período de transição, in-
formou o ministério.

A indicação da câmara técni-
ca foi para que o Brasil passe a 
adotar exclusivamente a vacina 
inativada poliomielite no reforço 
aos 15 meses de idade, o que atu-
almente é feito com a forma oral 
do imunizante. A forma injetável 
é aplicada aos dois, quatro e seis 

meses de vida, conforme o Ca-
lendário Nacional de Vacinação. 
Portanto, após um período de 
transição que começa no primeiro 
semestre de 2024, as crianças bra-
sileiras que completarem as três 
primeiras doses da vacina irão 
tomar apenas um reforço com a 
injetável aos 15 meses.

A dose de reforço aplicada 
atualmente aos quatro anos não 
será mais necessária, já que o 
esquema vacinal com quatro do-

ses garantirá a proteção contra a 
pólio. A atualização considerou 
os critérios epidemiológicos, as 
evidências relacionadas à vacina e 
as recomendações internacionais 
sobre o tema. 

Movimentos da sociedade

A nova recomendação foi apre-
sentada, nesta sexta-feira (7), 
durante live [transmissão ao vivo 
pela internet] da ministra da Saú-

de, Nísia Trindade, com a Socie-
dade Brasileira de Pediatria (SBP).

“A retomada das altas cober-
turas vacinais é uma prioridade 
do governo federal. Esse é um 
movimento, não uma campanha 
isolada, justamente pela ideia de 
continuidade e pelo constante 
monitoramento de resultados. 
Esse trabalho não se restringe 
ao Ministério da Saúde, por isso 
estamos indo onde estão os mo-
vimentos da sociedade”, explicou 

a ministra.
Desde 1989 não há notificação 

de caso de pólio no Brasil, mas as 
coberturas vacinais contra a do-
ença sofreram quedas sucessivas 
nos últimos anos. Em todo o Bra-
sil, a cobertura ficou em 77,19% 
no ano passado, longe da meta de 
95% para essa vacina. Por isso, a 
mobilização para retomar as altas 
coberturas vacinais no país, que já 
foi referência internacional, é fun-
damental. (Agência Brasil)
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Gestores e técnicos estaduais se reuniram em simpósio para determinar como será o manejo de rotina da 
doença após a OMS decretar o fim da emergência; vacinação é principal forma de prevenção



Montes Claros, sábado e domingo, 8 e 9.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Lucília confessa que deseja a parte do hotel que pertence a sua família, e Gilda se revol-
ta. Érico pede Verônica em namoro. Anselmo sofre ao pensar em Verônica. Lucília ameaça 
contar à polícia que Gilda é a assassina de Leonel. Ítalo informa a Marê que o Conselho 
do hospital aprovou a campanha de arrecadação de fundos para construir a maternidade. 
Cândida e Anselmo anunciam seu apoio ao projeto de Marê. Gilda propõe fazer um acor-
do com Lucília, mas aciona Sílvio contra a moça. 

Hugo tenta se explicar para Jenifer. Guiga fala com os policiais, e Yuri se apavora. Jenifer 
sugere que Hugo compareça à audiência. Clara conversa com Rafa sobre Kate. Ben escla-
rece Guiga e Yuri detalhes sobre o caso deles com a empresa farsante. Hugo desabafa com 
o Pastor Miguel. Érika presencia uma discussão entre Theo e Sol e posta em seu blog. Lui 
evita Lumiar. Yuri e Guiga fazem uma live de retratação. Lumiar fica tensa na presença de 
Lui. Hugo aparece na audiência, e Jenifer fala com Ben, que tenta inclui-lo como testemu-
nha. Marlene leva Eduardo para esperar por Jenifer em sua casa. 
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Caio se surpreende com a proposta de Graça. Irene manda Ramiro atear fogo à plan-
tação de Aline. Ademir alerta Caio para o interesse da família de Graça no dinheiro do 
sobrinho. Caio recebe uma mensagem do celular de Daniel pedindo para o irmão cuidar 
de seu filho. Caio avisa a Graça que alguém está usando o chip do celular de Daniel para 
mandar mensagem para ele. Graça inventa para Caio que sonhou com Daniel pedindo 
para ela se casar com o irmão. 

Após a família Monteiro sair do CEC, Hélio aborda Alex, Karen e Rosalina e questio-
nam se eles sabiam que Rômulo era Romeu Monteiro; Hélio suspende o trio por mentir 
e acobertar o amigo. Na casa de Romeu, Leandro expressa que está desapontado com o 
neto. Vera assegura que Romeu nunca mais vai sair do condomínio. Bernardo esclarece 
que Romeu está proibido de frequentar o CEC e que, por enquanto, ele vai ter que fazer 
o que Vera solicitou. Téo e Patrick reforçam para Lívia que eles não contataram a família 

Monteiro, Lívia suspeita da irmã. No seu quarto, Karen faz desenho romântico com Romeu e sozinha, admite que seu 
plano em comunicar a família Monteiro foi um sucesso. Mais tarde, Romeu diz a Bernardo que Vera pega muito no seu pé, 
Bernardo pede para o filho não mentir novamente. Mariana tem flashback com o Romeu. Mariana diz para Amanda que 
está preocupada com o lance do Romeu e questiona se o garoto que Julieta está apaixonada é o jovem Monteiro. 

Stenio Garcia recebe alta após uma 
semana internado. Veja estado de saúde!

‘Aquela mulher lá podia nem voltar’: Público 
amou sintonia de Tati Machado e Valéria 
Almeida no ‘Encontro’ e ‘pedem’ saída de 
Patrícia Poeta

Stenio Garcia recebeu alta do 
hospital após uma semana interna-
do. O ator deu entrada no hospital 
com septicemia aguda.

 Stenio Garcia recebe alta do hos-
pital© Reprodução, Instagram

Após uma semana internado, 
Stenio Garcia recebeu alta nesta sex-
ta-feira (07). O ator deu entrada no 
hospital com o quadro de septice-
mia aguda, uma infecção generaliza-
da no sangue causada por bactéria.

Stenio Garcia estava internado 
há uma semana no Hospital Samari-
tano Barra, Zona Oeste do Rio. Após 

uma série de exames, Stenio Garcia 
foi liberado para continuar cuidan-
do de sua saúde em casa.

“O Hospital Samaritano Barra, da 
rede Americas, informa que o ator 
Stenio Garcia recebeu alta hospita-
lar na tarde desta sexta-feira, 7 de 
julho”, diz o comunicado divulgado 
pelo hospital.

Stenio Garcia havia passado por 
uma harmonização facial há um 
mês. Durante a internação, inter-
nautas especularam se a doença não 
teria sido causada pelo procedimen-
to estético.

Stenio Garcia se manifesta após 
rumor de morte

Equanto estava internado, cres-
ceu na internet o rumor de que 
Stenio Garcia teria morrido. Ao sa-
ber da notícia, o ator fez questão de 
esclarecer os boatos.

“Eu estou vivo e ontem (quarta) 
já tiraram o acesso que estava na mi-
nha veia porque não tenho mais in-
fecção. Pessoas que me amam estão 
ligando chorando porque a internet 
ainda é terra de ninguém e existem 
muitas pessoas do mal que soltam 
notícias mentirosas em busca de 
ibope”, explicou Stenio.

Oficialmente Patrícia Poeta segue 
sendo a apresentadora do ‘Encon-
tro’, mas agora ela está de férias e en-
quanto isso o público está adorando 
a dupla formada por Tati Machado 
e Valéria Almeida. Tanto é que estão 
pedindo que as duas fiquem, e agora?

 ‘Encontro’ atualmente está sen-
do apresentado por Tati Machado e 
por Valéria Almeida.© Reprodução, 
Instagram

Desde que o ‘Encontro ‘ perdeu 
Fátima Bernardes o programa vinha 
passando por altos e baixos. De lá 
para cá, Patrícia Poeta e Manoel So-
ares assumiram o comando, viveram 
certa crise apontada pelo público, 
Poeta tirou férias recentemente e So-
ares foi demitido! O que tem no meio 
disso tudo?

Tati Machado e Valéria Almeida!

Quando houve a passagem de 
bastão de Fátima Bernardes para Pa-
trícia Poeta e Manoel - jornalista que 
teria sido sua demissão arquitetada, 
Tati já estava no programa. Machado 
comentava notícias das novelas da 
Globo e de celebridades.

Já Valéria Almeida - jornalista que 
começou ao lado de Caco Barcelos 
- surgiu também para falar de saúde 
ao assumir por um período o ‘Bem 
Estar’. Devido as circunstâncias, Tati 
e Valéria são as apresentadoras atuais 
e curiosamente o público correspon-
deu. A audiência da atração que não 
vinha bem aumentou.

O que se vê nas redes sociais são 

comentários positivos sobre a dupla 
apresentando o ‘Encontro’ confir-
mando que o programa está mais 
leve. Exemplo disso é um vídeo pu-
blicado no Instagram do perfil Africa-
nize onde Tati e Valéria dançam junto 
com Isacque Lopes e Jê Soares de ‘Vai 
na Fé ‘ no programa.

PATRÍCIA POETA TERÁ PROBLE-
MA NA SUA VOLTA AO ‘ENCONTRO’?

“Valéria e Tati esbanjam carisma 
juntas. Dupla perfeita!”, elogiou um 
seguidor. “O programa está leve”, ob-
servou outra internauta. “Tomara que 
enxerguem como o programa tá bem 
melhor com elas e as deixem como 
apresentadoras fixas no lugar daque-
la pessoa”, uma terceira seguidora 
postou.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.
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O peso duplo em busca de uma 
revanche com o Palmeiras

Datas da Libertadores impactam em 
Atlético e Flamengo pelo Brasileiro

Ronaldo revela em quanto tempo 
pretende pagar a dívida do Cruzeiro

Destaque, Pasinato elogia força do 
América e diz: 'Corinthians sentiu'

A sorte foi lançada na quarta-
-feira (5), depois de muita expec-
tativa. O sorteio da Libertadores 
definiu os oito confrontos das oi-
tavas de final. Os jogos serão dis-
putados no começo de agosto. E 
Atlético e Palmeiras será, sem dú-
vidas, o maior jogo na busca por 
uma vaga nas quartas. Em todos 
os sentidos, sobretudo depois de 
um iminente Boca Juniors x River 
Plate que não se concretizou.

Atlético-MG e Palmeiras se 
enfrentarão num clima de total 
rivalidade. O time de Luiz Felipe 
Scolari virá com peso duplo em 
busca de uma revanche, mesmo 
que não assumam, mas com uma 
pressão absurda de ter enfrentado 
e perdido vagas nas últimas duas 
edições da competição para um 
Palmeiras liderado por Abel Fer-

reira - na semifinal e nas quartas 
de final, respectivamente. Agora, 
o duelo é válido pelas oitavas. 

Vale lembrar que o Palmeiras 
alcançou a melhor campanha na 
fase de grupos cinco vezes nos 
últimos seis anos, a partir de 
2018. A exceção foi 2021, quando 
justamente o Atlético-MG conse-
guiu desbancar o time paulista. 
Campeão brasileiro e da Copa do 
Brasil daquele ano, o Atlético-MG 
não resistiu ao Palmeiras de Abel 
Ferreira na briga por uma vaga na 
grande final da Libertadores.

Se por um lado estatístico a 
obrigação do Atlético-MG aumen-
ta, isso também acontece do lado 
paulista. O técnico Abel Ferreira 
tem razão para se preocupar com 
o adversário, pois o Palmeiras foi 
eliminado por um time comanda-

do por Felipão na edição passada. 
O Athletico-PR venceu por 1 a 

0 na Arena da Baixada e arrancou 
um empate por 2 a 2 no Allianz 
Parque. Os resultados levaram 
Felipão à sua quarta decisão de 
Libertadores. No capítulo final da 
edição 2022, a equipe paranaense 
perdeu para o Flamengo.

A equipe que sair vitoriosa 
desse duelo tão esperado terá 
pela frente o vencedor do con-
fronto entre Independiente del 
Valle-EQU e Deportivo Pereira-
-COL. Ouso dizer que Atlético-MG 
e Palmeiras ou Atlético-MG, sob 
o olhar de toda a América Latina, 
pode se tornar a equipe a ser ba-
tida na Libertadores 2023. A ver. 
A sorte está novamente lançada 
rumo à Glória Eterna. (Superes-
portes)

A Conmebol definiu as datas e 
horários dos jogos das oitavas de 
final da Copa Libertadores, que 
acontecem no início de agosto. O 
Atlético vê com bons olhos o calen-
dário da competição, que impacta 
no jogo do fim de semana anterior, 
contra o Flamengo.

O Atlético vai receber o Palmei-
ras na quarta-feira (2), no Mineirão, 
às 21h30. Cinco dias antes, recebe-
rá o Flamengo - que joga pela Liber-
tadores na quinta (3) -, pelo Bra-
sileirão. Esse jogo ainda não tem 
local definido, já que o Mineirão re-
ceberá um show no fim de semana.

O Atlético não tem a intenção 

de levar o jogo contra o Flamengo 
para fora de Belo Horizonte. No 
entanto, corria o risco de ter que fa-
zer isso, já que o América, dono do 
Independência, joga no mesmo fim 
de semana, contra o Palmeiras. Mas 
agora é possível conciliar os jogos.

Com o calendário da Conmebol 
definido com Atlético e Palmeiras 
na quarta e Flamengo na quinta, 
o mais provável é que, no Brasi-
leirão, o Galo jogue contra o Fla-
mengo no sábado (29), no Inde-
pendência, e o América receba o 
Palmeiras no mesmo local no dia 
seguinte. 

Um acontecimento pode alterar 

um pouco a estrutura dessa sema-
na citada, mas nada que seja muito 
preocupante. O América está nos 
playoffs da Sul-Americana, onde 
vai encarar o Colo-Colo (CHI). Se 
avançar, chega nas oitavas e os jo-
gos serão na mesma semana dos 
da Libertadores.

Se o América for escalado para 
jogar na terça (1°) pela Sul-Ame-
ricana, obrigatoriamente terá que 
encarar o Palmeiras no sábado, no 
Independência, o que inverteria a 
ordem dos jogos no fim de sema-
na. Em todo caso, o mais provável 
são os dois jogos acontecerem no 
Horto. (Superesportes)

Ex-jogador e atual gestor do 
Cruzeiro, Ronaldo Nazário — o Fe-
nômeno — participou do podcast 
Mano a Mano, apresentado pelo 
rapper Mano Brown, líder dos 
Racionais MC’s. Entre os assuntos 
abordados na conversa, Ronaldo 
falou sobre o planejamento em 
relação à dívida do clube celeste.

De acordo com Ronaldo, há 
um planejamento para quitar a 
dívida do Cruzeiro em oito anos, 

prazo possibilitado pela Recupe-
ração Judicial do clube, aprovada 
recentemente. Isso, segundo ele, 
permite um maior espaço de ma-
nobra para a diretoria celeste.

— Essa semana (data da gra-
vação) nós tivemos uma vitória 
espetacular que foi a aprovação, 
por assembleia, da Recuperação 
Judicial. Ou seja, todo o dinheiro 
que a gente deve, não vamos pa-
gar esses juros altíssimos que se 

pagam quando você está devendo. 
Essa dívida já está toda calculada 
e planejada para os próximos oito 
anos. Isso me dá uma certa tran-
quilidade para pagar e continuar 
sendo competitivo no que eu tô 
fazendo agora - falou Ronaldo.

Ronaldo afirmou que a direção 
do Cruzeiro tentará “limpar e or-
ganizar a casa” e tratou de enfati-
zar que o objetivo do time celeste 
em 2023 é permanecer na Série A.

— É um processo. Graças a 
Deus deu tudo certo. A gente 
subiu ganhando a Série B. Esse 
ano nosso objetivo é só a perma-
nência e a gente tratou de deixar 
muito claro para não enganar o 
nosso torcedor, de que esse ano é 
um ano de sobreviver na Série A, 
porque nossos maiores objetivos 
são esse, de permanecer, a Recu-
peração Judicial, que a gente já 
venceu.

Ronaldo falou, ainda, sobre o 
que espera para o ano de 2024, fa-
zendo projeções mais ambiciosas 
para o Cruzeiro.

— A partir do ano que vem (o 
objetivo) é a gente começar a criar 
mais receitas, e aí ser mais com-
petitivo. O time já é competitivo 
hoje, com pouco dinheiro a gente 
conseguiu, mas à medida que o 
tempo vai passando e as receitas 
vão crescendo, a gente vai melho-

rar - projetou o gestor da Raposa.
De acordo com o Fenômeno, o 

risco assumido por ele ao coman-
dar o Cruzeiro já ficou para trás.

— Para resumir esse caso do 
Cruzeiro, foi uma loucura, porque 
nós realmente salvamos o Cruzei-
ro de desaparecer. E assim, eu saí 
daquele risco, também, de assu-
mir (uma dívida) de R$ 1 bilhão. 
Era um risco muito grande - com-
pletou Ronaldo. (Superesportes)

Destaque da vitória do América 
sobre o Corinthians por 1 a 0, pelo 
jogo de ida das quartas de final da 
Copa do Brasil, o goleiro Mateus Pa-
sinato avaliou que a força do Coelho 
gerou um abalo no time paulista.

– Muito importante conseguir-
mos essa vitória. Tínhamos um 
retrospecto nos últimos jogos que 
podíamos levar a nosso favor. Equipe 
do Corinthians sentiu um pouquinho 
- afirmou Pasinato logo após o jogo 

dessa quarta-feira (5). 
Acerca de sua atuação individual, 

com dez defesas – quatro delas difí-
ceis –, para assegurar o resultado po-
sitivo com gol de Juninho, o goleiro 
se mostrou grato pela ótima fase.

– Primeiro de tudo: é um milagre 
estar aqui. As coisas que acontece-
ram na minha vida, tenho que agra-
decer muito a Deus. Não faço ideia 
de quantas defesas foram, mas pude 
contribuir e estou preparado para a 

minha oportunidade. É saudável para 
o clube [a competição pela vaga entre 
os titulares], então temos que levar 
para frente com os pezinhos no chão 
- concluiu.

A partida de volta do confronto 

ocorrerá no dia 15 de julho, um sába-
do, na Neo Química Arena, às 16h30.

Antes disso, o próximo jogo será 
pelo Brasileirão, contra o Coritiba, no 
Couto Pereira, às 18h30 do sábado 
(8). . (Superesportes)
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E DE REPENTE vem chegando as Festa de Agosto e a turma organi-
zadora está preparando tudo com muito carinho. Infelizmente, estou sa-
bendo que está havendo divergências entre grupos de catopês. Deixem 
disso gente, vamos organizar grupos cada vez mais belos para encantar 
a população e manter a tradição. Nada de rivalidade.

EM ALAGOAS, juiz vê ligação de Arthur Lira, presidente da Câmara, 
com a fraude dos kits de robótica e manda o caso para o STF. A investi-
gação apura um suposto esquema de desvios em licitações de equipa-
mentos para escolas de 43 cidades da região.

FICO cada vez mais triste quando passo em frente ao Automóvel 
Clube e vejo o mesmo abandonado. Quantas lembranças de festas me-
moráveis realizei naquele grande salão. Tudo ficou na lembrança, prin-
cipalmente nas fotos e filmagens do meu acervo. Algo precisa ser feito 
para que não derrubem o belíssimo salão. 

A RELAÇÃO entre o governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
e sua base na Assembleia Legislativa anda longe de navegar por mares 
tranquilos. Deputados alinhados ao bolsonarismo radical vêm pressio-
nando o governador por indicações para cargos que ainda estariam nas 
mãos do PSDB e pedem melhor articulação com o Executivo.

CAUSANDO FRISON na Expomontes, o grande espaço ‘Front- State 
Montes Claros Shopping’ que tem apresentado bandas e cantores mon-
tes-clarenses para animar a galera depois dos grandes shows. Ali a mil 
por hora a dinâmica Ana Maria Barbosa.

GOSTO de ver a nossa querida Montes Claros, crescer cada vez mais. 
Ontem, por exemplo, fiquei encantado com a grande avenida Celia Co-
lares, que foi construída pela empresa Smart e também, um belo e bem 
montado condomínio. Tudo isso próximo ao Max Min. Aliás, brevemen-
te a Smart estará lançando ali um grande loteamento. Gosto de ver Léo 
e Maite Colares trabalhando junto com os filhos André e Vitor. 

 
PARA FINALIZAR: ‘Não há satisfação maior do que aquela que senti-

mos quando proporcionamos alegria aos outros’.

ONDE VAMOS PARAR 

PELO VISTO, o Governo Lula quer mesmo que o Brasil se transforme 
em uma nova Argentina e Venezuela, com o povo passando fome. Até 
hoje, nada foi feito neste governo a não ser perseguições e as badaladas 
viagens do casal presidente, gastando muitos e muitos $$$ com luxo. Já 
estamos vendo empresas fortes fechando as portas, deixando muita e 
muita gente desempregada, e a tendência pelo visto é só piorar. O pre-
sidente Lula e sua equipe precisam acordar e desenvolver um trabalho 
sério que faça a economia voltar a andar. Acorda povo brasileiro!

REDES SOCIAIS

As redes sociais, pós pandemia, se tornaram ferramentas muito usa-
das para lidar com a solidão – e com os idosos não é diferente. Eles 
também estão se adaptando às transformações, rompem barreiras e 
buscam parcerias e amizades. Inclusive por meio de aplicativos de rela-
cionamento, o que é positivo para a saúde mental e bem-estar.

INVERNO RIGOROSO

ESTAMOS VIVENDO realmente um inverno rigoroso e todos nós de-
vemos ajudar cobrindo um irmão. Graças a Deus, tenho contado com a 
participação de muitos amigos e é claro, comprei mais de 600 coberto-
res, fora os que estão doando e pelo visto, segunda-feira estaremos dis-
tribuindo mais de dois mil, pois, cerca de 500 já foram doados. Nunca é 
demais agradecer aos amigos que enviaram Pix para a loja Boa Vontade 
e mais uma vez estarei saindo com o caminhão da Minas Brasil, que 
sempre me empresta o mesmo e ajudado também por uma equipe da 
PMMG, distribuindo nos bairros mais distantes. Obrigado, bom Deus!

FARIA LIMA

Também chamada de ‘condado’ pelos seus fiéis frequentadores, a 
avenida Brigadeiro Faria Lima é uma das mais importantes artérias da 
cidade de São Paulo, integrando as regiões de Pinheiros, Itaim Bibi e 
Vila Olímpia. Hoje, é considerada o principal centro financeiro do país 
e abriga grandes empresas do setor. E as exigências de quem trabalha 
nas redondezas não fica só no meio corporativo, mas também na busca 
pelo o que há de melhor na gastronomia. 

EM CAMPANHA 

JÁ ESTAMOS VENDO candidatos à prefeitura de MOC, fazendo cam-
panha principalmente no Parque de Exposições. Aliás, já está mesmo na 
hora dos candidatos circularem e pedir votos. Não sei, mas as eleições 
do próximo ano, poderá ter surpresas e os eleitores precisam ficar de 
olho vivo. O prefeito Humberto Souto, com sua brilhante administra-
ção bem que poderia se manifestar mais sobre o seu possível candidato, 
pois estamos vendo muitas obras acontecerem aqui nos ‘Montes Claros’ 
que vem crescendo cada vez mais e a tendência é ultrapassar nos próxi-
mos anos os 600 mil habitantes.

VAP & VIP

CIA PROMOÇÕES SUPEROU. Conversando com seu diretor, 
Rodrigo Drummond (Loiro), aí com a linda esposa, Raissa. Ele 
me dizia que estão impressionados com o sucesso da Expo-
montes deste ano e que foi a que mais faturou nos últimos 
tempos. Realmente uma multidão invadiu o Parque de Expo-
sições atraídos pelos grandes shows. Neste sábado, por exem-
plo, os ingressos foram todos esgotados e a festa no parque 
deverá ser mesmo de arromba

O CASAL EMPRESÁRIO Silvano e Sofia Tolentino sempre 
marcavam presença no ‘Barzinho do Théo’

O RENOMADO cirurgião plástico Sérgio Furtado, na foto com 
a linda esposa, a montes-clarense Andréia e os filhos Raul e 
Estevão. Ele esteve participando do terceiro Encontro Inter-
nacional Conjunto de Rinoplastia da Europa e Estados Unidos, 
realizado em Berlim. Ali, ele foi destaque na aula de um dos 
maiores especialistas do mundo, o cirurgião plástico italiano 
Enrico Robotti e apresentou um trabalho que foi também elo-
giado pelos participantes. Aplausos e mais aplausos...  

TAMBÉM MERECE DESTAQUE Karol Oliveira, que tem fa-
turado vários prêmios a nível nacional e é patrocinada pela 
academia ‘360 Studio Fitness’. Veja ela aí com a medalha que 
acabou de ganhar, emoldurada por Vanessa e Jefferson, que 
são proprietários da academia e estão sempre dando forças 
aos atletas. Também na foto, os treinadores Alan Fernandes 
e Marcus...

ESTAVAM SEMPRE PRESENTES o inesquecível Fernando 
Macedo com os amigos Paulo Cesar Santiago, Pancho Silveira 
e coronel Orlando Camargo

MANTENDO A TRADIÇÃO o casal médico Tadeu e Beth 
Mendonça Lage e os filhos que também são médicos: Murilo, 
Augusto, Gustavo e Maria Cecília. Promovem uma bela festa 
junina na fazenda da família reunindo amigos para comemo-
rar mais um ano de vida da anfitriã, ou seja, Beth

TAMBÉM NO CAMAROTE Fábio Ribeiro com Lilian 
Laughton, Rafael Macedo e Isabella Laughton 

NO SHOW de Gusttavo Lima, fotografei no camarote, a linda 
Carol Lanza Vieira com o maridão médico, Aluísio Almeida

OUTRA FESTA JUNINA que marcou como uma das mais ani-
madas e bem organizadas foi a do colégio Biomáximo, reu-
nindo muitas meninas lindas como estão vendo nessa foto. 
Circulava satisfeito com o sucesso do evento o diretor-geral 
Cezar Urcine

A INESQUECÍVEL DONA DINA PAULINO, aí nos seus 93 
anos, sempre alegre e lucida, adorava encontrar com amigos 
no parque como os super queridos Tony e Heleninha Pinto 
Santos


